

PRECIOS DE SUSCRICION.

BARCELONA.

Tres meses. 11 rcs. ea.
 Seis. 20 »
 Un año. 36 »

PROVINCIAS.

Tres meses. 14 reales.
 Seis. 26 »
 Un año. 50 »

AMÉRICAS Y EXTRANJERO.

Tres meses. 20 reales.
 Seis. 38 »
 Un año. 74 »

BARCELONA.

Número suelto

MEDIO REAL.

Atrasados Un real.



PERIODICO ILUSTRADO JOCO-SÉRIO.

ADMINISTRACION

FONTANELLA 11.

Las suscripciones empiezan en 1.º de mes y no se servirán si al pedido no se acompaña su importe.

Los libreros y comisionados recibirán un 10 por ciento por las suscripciones que hagan.

La Correspondencia al administrador del periódico.

PROVINCIAS.

15 Céntimos de Pta.
 Atrasados 25 céntimos.

!!! DOCTORA!!!

Negó los adelantos modernos, es negar que el sol alumbró y que la tierra se mueve. Dudar que el siglo llamado de las luces, es un siglo de civilización y de progreso, es tanta heresia, como dudar de la barbarie de los neos y del mal estado de nuestra Hacienda.

Hay cosas que saltan á la vista; que caminamos á la perfección es una de estas cosas.

No le basta al hombre pesar la tierra y medir la distancia que la separa de otros planetas, adelanta tan bonito como inútil; ni á su hambre de saber pueden satisfacerle las mil y mil innovaciones que en el orden moral como en el físico ha introducido el estudio de las ciencias.

Bra necesario aligerar las masas.
 Los hechos naturales, las cosas propias, por lo mismo que están basados en los principios de la mas sana lógica, no eran suficientes para dar importancia á nuestra época. ¿Qué hacer, pues? Una cosa facilísima; provocar una revolución.

La mujer que, por meterse en todo, se metería hasta en los charcos aun á trueque de ensuciarle las faldas, ayudada por unas cuantas de esas empujadas que no teniendo ocupaciones importantes dan importancia á sus pueriles distracciones; la mujer, repito, se puso sobre el tapete del adelanto moderno é inauguró una serie de reclamaciones que la letanía es corta y chiquitita.

Remendar la ropa cuidar la casa, atender á los niños y ayudar al marido en las obligaciones del hogar doméstico, han sido hasta hoy las insignificantes ocupaciones de la mujer. Pero de hoy en adelante, la mujer, equipada al hombre en deberes y derechos, rompe la odiosa monotonía de su existencia y lanzándose á su vez por el escalabroso terreno del estudio y de las prácticas profesionales trata de hacernos una honrosa competencia y ponernos las patas á cuarto, como vulgarmente se dice.

No hay razon alguna para que la mujer ignore lo que el hombre sabe, y siendo ambos de carne y hueso, claro está que para lo que el uno sirve puede tambien servir la otra.

Injusticia y muy grande ha sido el abandono en que hemos tenido á la mujer hasta el presente!

Afortunadamente aun es tiempo de remediar el daño causado. El Congreso Pedagógico así lo ha demostrado, y no puede ponerse en duda lo que tan sabia congresación ha dicho.

Dad á la mujer los mismos elementos con que cuenta el hombre, y al cabo de un tiempo, quizás mas corto que el que el hombre necesita, encontrareis á la mujer colocada á su misma altura.

Abrense las aulas á la juventud estudiosa del bello sexo; dejélas luego el goce de la practica profesional, ya que el progreso tiende á la igualdad y á la igualdad, y vereis de que manera tan rapida llegamos al limite del perfeccionamiento, objetivo que hoy tiene la ciencia humana.

Estay de conformidad ya lo crees! en lo relativo á que la mujer disfrute de los mismos derechos que el hombre; pero se me ocurren algunas dudas, y voy á esponsorias para descargo de mi conciencia.

No diré que precisamente á su ignorancia absoluta es á lo que la mujer debe algo de la dulzura de su caracter, por sí que el ignorar ciertas y determinadas cosas, es lo que la dá cierta preeminencia sobre el hombre. Desde el momento en que sus conocimientos sean iguales á los nuestros, nos creteremos nosotros iguales á ellas, y entonces é modifícamos nuestra manera de ver las cosas é algo perderá la mujer en el concepto angelical y dulce que hoy se le tiene.

Miremos la cuestion bajo otro punto de vista.

No creo que si el Gobierno aprueba la libertad de enseñanza en la que al sexo se refiere, sea para lucrarse con el producto de las matriculas, pues parte de ser esto un engaño, constituiria un abuso; y si es cierto que el que manda, manda y cartuchera el canon, como diria un miliciano nacional, eso está santo y muy bueno para mandar á hombres, pero para mandar á mujeres leídas y escrituras la cosa varíe por completo.

Ad, pues, permitiendo que la mujer estudie, no hay razon para que no practique lo que estudie, como tampoco la hay para que se la nieguen aquellos destinos que están relacionados con tal é cual carrera. En una palabra; colocada la mujer á nuestra altura en el terreno del saber y del valer, seria una injusticia negarle los derechos civiles que nosotros disfrutamos.

No sé hasta que punto agradecerá el bello sexo la defensa que hago de sus aspiraciones, pero caso de que merezca su aplauso, suplico encarecidamente que no lo haga público y de esa manera me evitaré el trabajo de ruborizarme.

Preferio hacerlo dentro de unos años cuando en alguna esquina de la calle mas frecuentada, lea, en inmenso cartel amarillo, con gruesas letras y su correspondiente sello anoviente, los siguientes ó parecidos anuncios:

Doña VIRGINIA X....

DOCTORA EN MEDICINA Y CIRUJA

Especialista en las enfermedades secretas.

Calle de Tal, numero Tanto.

Horas de consulta, de 8 á 12. — Gratis á los pobres de 3 á 5.

REMEDIO INFALIBLE Y RADICAL PARA LAS HEMORROIDES.

(puly: ALMORANAS)

(en catala: MORENAS)

Unguento antihemorroidal de la Doctora

D.ª Concepcion Z....

De venta en las principales droguerías y farmacias.

ACADEMIA DE MATEMATICAS SUBLIMES Y FLUIDOS IMPONDERABLES.

dirijida por la Doctora en Ciencias

D.ª Gertrudis Guasimio.

Doña MARIQUITA ENRIEDOS, abogada colegiada.
defende y gana pleytos perdidos

Entonces, cuando los estos ó parecidos anuncios será cuando me ruborize, y corra á ocultar el carmin que colorea mis mejillas entre labores de crochet y punto de media.

¡Mujeres, mujeres! seréis doctores, no lo dudo, pues ya sois bachilleras; pero me vendaré de vosotros estableciendo un taller de modistos y una academia de crochet.

Y mi determinacion será tanto mas buena, cuanto que así lo dispuso la Naturaleza estableciendo la sabia ley de las compensaciones.

Vosotros, como modistas, me tomareis... el pulso; yo, como modisto os tomaré... las medidas, y váyase lo uno por lo otro.

PICOTAZOS.

La Iberia asegura que todo vá bien en España.
 ¿Para quien?

¿Para los amigos de La Iberia?

Si con esto basta estoy de conformidad con el colega.

En Alfrente ha sido asesinado un niño de diez años por un hermano suyo de poca mas edad.

Indudablemente todo vá bien en España como dice La Iberia.

Se ha descubierta en la colonia del cabo de Buena-Esperanza, que la ciudad de Kimberley está construida sobre una mina de diamantes.



Egipto: -Gracias, Señores, como son cues



domésticas, ya lo arreglaremos en familia.-

Lit. FIGRAU.

Los habitantes se dan gran prisa por demoler sus casas para encontrar cuanto antes tan precioso filon.

No faltarán inmigraciones en aquel territorio en cuanto se haga mas general la noticia.

La mitad de los españoles nos vamos a Kimberley.

Leo en un periódico.

«Se han celebrado con gran solemnidad en Sevilla las fiestas del centenario de Morillo».

El colega habrá querido decir que las fiestas se celebraron con gran solemnidad.

Al César lo que es del César.

«En Sevilla ha sido preso un italiano por haber dirigido al rey de Portugal anónimos exigiéndole grandes cantidades, con amenazas de muerte.»

Primera vez que nuestra policia dá con el autor del atentado.

Los periódicos extranjeros confirman el mal estado de nuestros valores.

Como ha de ser!

Ni los 78 han sido bastante para contentar á los extranjeros.

Dice un colega.

«No seguiremos comparando el estado moral de la España de hoy con la de nuestros gloriosos progenitores.»

Hace bien compañero; hay cosas que vale mas no menearlo.

La pecina cuando se menea hace mal olor.

Un diario leo, que se publica en Zaragoza, pide, con motivo de la secularización de los cementerios, que los cadáveres de los liberales sirvan de estiércol en los melonares.

Y los necos son los que se apellidan católicos.

No podrían otro tanto los habitantes de Nueva Zelanda.

Al dar cuenta *La Fí* del fallecimiento del triste melancólico cura de Flix, dice que, por sus virtudes, mereció el respeto de cuantos le conocieron.

¡Por sus virtudes! Vamos, habrá querido decir que por su habilidad en el manejo del tabaco.

Segun *La Montaña* de Manresa los frailes que habitan en aquella poblacion son unos negros y unos gaudules.

¡Que fotografia mas acatada!

Ha sido nombrado ayudante de la cátedra de Tey D. Agustín Francia.

No le envidio el oficio.

Los vecinos del Denato (Bilbao) están alarmados.

Dicen que se ha presentado un fantasma muy alto, que vá enteramente vestido de blanco y camina con paso lento.

Que le acúten un delegado con fagin azul y verán como desaparece, porque el tal fantasma no es otra cosa que un contribuyente en pena.

Aviso.—Se necesitan trabajadores para la fabrica de petróleo del Babel.

Me escamo. ¿Para que querán fabricar tanto petróleo?

Entre Pontevedra y Laurizan ha volcado un coche lleno de gente, que se dirigia á la romeria de los Placeres, quedando algunos individuos con mas ó menos contusiones.

Tiene sus inconvenientes el ir á buscar placeres.

Por el ministerio de la Gobernacion se encarga la busca y captura de un cura francés llamado Esteban Casimiro Monrarté acusado del delito de atentados contra el poder.

Ahora pueden decir las curas españolas: «De fuera vendrá quien buenos nos hará.»

Correspondencia amorosa por medio de la colocacion de los sellos de correo, segun un periódico francés.

«Colocado el sello en sentido vertical sobre la esquina derecha del sobre: significa: *Te adoro*. Pegado sobre la misma esquina, pero transversalmente, quiere decir: *Soy de otro*. En el centro del sobre y encima de la direccion *Te espero*. Debojo de la misma: *No me contestes*, etc. etc.»

Es curioso lo que se ingenian los enamorados para hacer el *bú*.

Un periódico de Alicante titula un artículo de fondo *Letras de destruccion*.

No falta quien dice que tal titulo es una indirecta á los 24 proyectos del ministro financiero.

Segun una curiosa estadística, que publica un periódico de Madrid, respecto al Estado mayor general del Ejército español, corresponde un general por cada 66 oficiales de Infanteria; 1 por cada 38 en caballeria; 1 por cada 14 en artilleria; 1 por cada 7 en ingenieros y dos por cada cinco en Estado mayor.

A este paso llegara un dia en que el ejército español se compondrá solo de oficiales generales.

Los ministros han recibido dias atrás anónimos aterradores. Segun los misteriosos autores de ellos, algunos de los consejeros de la corona tenian *ya en el cuerpo lo que les hacia falta para estallar*.

¿De gordos?

La Opinion de Valladolid dice que con el tormento de estos últimos dias, han quedado destruidas varias cosechas y viñedos en algunos pueblos de aquella provincia.

Ya arreglarán todo eso los *delegaditos* del fagin azul.

Escriben de Alicante que los trabajadores de aquella fabrica de tabacos, armaron, dias atrás, un pequeño tumulto.

Escriben de Madrid que ciertas disidencias, armaron tambien otro tumulto.

Ambos reconocen por origen una cuestion de reparos.

El uno de trabajo; el otro de... trabajo tambien.

—¿Que es colación?

—Colación es la cena que dan en las casas de huéspedes.

—¿Que es ética ó filosofia moral?

—Ética es una enfermedad que se agarra á los huesos, y el demonio que le arranca.

—¿Que gases conoce V.?

—Los vivos, pero el que más me gusta es el *espasmo*.

—¿Cual es el cuerpo, reconocido como más poroso?

—La estera.

—Hable V. de las conjeturas de don Rodrigo.

—Sólo conozco la de la Cava.

—Se mueve la tierra.

—Vaya, y con mucho; sí!

—¿Quién la imprime el movimiento?

—La gente.

—¿Y de noche cuando todos duermen?

—Los Serenos.

—¿Cómo adquiere el tacto el ciego?

—Rompiéndose la crisma.

En Córdoba se ha fugado de la casa paterna una joven, que fue después encontrada por la policia en casa de su amante.

Apuntes para la historia de las secciones de higiene de los Gobiernos civiles de Provincias.

El último meeting abolicionista que tuvo lugar en Madrid se prolongó hasta una avanzada hora de la madrugada, habiéndose pronunciado entusiastas discursos en pro de la abolición.

Si sin duda á los típicos esfuerzos que aquí hacen los abolicionistas, responden los cubanos vendiendo últimamente; como anuncia un periódico de la Habana, 210 hombres patrocinados en 35.000 pesos.

Cuestion de contrastes y de opiniones diría el vendedor.

Dice el *Diario de Sabadell* que el sábado una señora dió á luz en aquella ciudad, calle del Arrabal de dentro, un cabrito fenomenal que, mirado á los pocos momentos de nacido. Tenia dos cabezas perfectamente formadas que parten de un solo cuello, no diferenciándose en lo demás de los de su especie. Parece que lo ha adquirido un comerciante doctor de la misma ciudad, con destino á un gabinete de historia natural.

Propongo al citado doctor, si es aficionado á ejemplos curiosos, que compre alguno de la ley de sanidad ó de los 24 proyectos de Cuchago; todos ellos dignos de figurar en un museo.

El cardenal arzobispo de Sevilla ha disuelto la asociacion de la juventud católica donde se verificó la

velada, origen de los escandalosos sucesos ocurridos en aquella capital con ocasion del centenario de Morillo.

Será digno de leerse el párrafo que con este motivo dedicará al Sr. Obispo el serafico *Siglo Veintiuno*.

¡Arlerá en un candil!

En Cordeba, una mujer que examinaba una pistola, hirió gravemente á una compañera.

¿Quién metió á las mujeres en libros de caballería?

¿Para que examinarla la pistola aquella representante del sexo bello?

Desde que lo lei que estoy preocupado.

En la tarde del domingo al tiempo de salir de la jaula de los leones el zombar señor Cardona, uno de aquellos fieras le dió una mordazada, destruyéndole los adornos del traje y lesionándole una pierna.

Esta palabra, que, el peor mal de los males es tratar con animales.

Por algo no he querido yo entrar nunca en relaciones, ni con leones ni con carlistas.

El teatro del Tivoli es el llamado á hacer las delicias del público en la temporada de verano. Su empresario no ha omitido, gasto ni sacrificio de ningún género para dar á los espectadores, que allí se presentan animacion y variedad. La compañía que en aquel Teatro trabaja á pesar de ser conocida en esta Capital, es siempre bien recibida por el público, que aplaude y se divierte.

En cuanto al cuerpo coreográfico tiempo ha que Barcelona no disfruta de un cuadro tan escogido y completo. La Solticia Labradora es una bailarina ideas; (permissamos la frase) tiene hecho un estudio particular de todo su trabajo *que posiciones, que movimientos y que gracia* indudablemente los papas de esta Sra. Gobierno estar en España antes del... Esen escena una artista consumada y fuera una obra de arte y la Farsanta conocemos mucho tiempo á este terror de sal; es un terror que no se disuelti por la acción del calor ni en el agua; pero ¡ay del que la contempe! nada más fácil que!

El Sr. Spadolino es un artista notable á quien corresponde la mayor parte del aplauso que el cuerpo coreográfico recibe justamente.

El Sr. Morgana director del cuerpo, ha puesto en ensayo los baillables de los *Sobrinos del Capitán General* obra que el sábado se pondrá en escena; para la cual se han pintado varias decoraciones; está dicho, aquella empresa se hace acreedora al favor que el público le dispensa.

TELEGRAMAS.

Londres á 13.—La cuestion de Irlanda de dia en dia crece y se desmanda.

Ocurren homicidios muy frecuentes; notándose corrientes que, á mas de *impunitas*;

pueden apellidarse socialistas.

En sucesos de Egipto, los ingleses están de *mancomos* con los franceses; y aunque Alemania incite á la Turquía, vendrá la intervencion y *no hay tu tía*.

Paris 14.—Asuntos con España sobre indemnizaciones *no se apaña*.

Por el momento,

se aprobó indefinido aplazamiento.

Madrid á 15.—La instruccion primaria, con el Congreso está de enhorabuena.

Con alza las acciones Funerarias; se marcha mucha gente para Marchena.

De politica nada ó poco menos.

En todas las corridas toros buenos.

Castelar está mal de la garganta, por eso se reorta y ya no canta en la cuestion aquella, que me callo;

no quiero hablar muy alto; dar un gallo.

Por lo de unos tranquilidad completa.

no se viene á una poeta. (1).

Ag. Fija.

BARCELONA.—Imp. de V. Perez. Fontanella 11, bajos